

Martes 17 de abril de 2018

SECRETARIO

México mantiene crecimiento en ganadería: Hinojosa Ochoa. - El crecimiento de la ganadería del país no lo detiene nada y el sector está enfocado a mantenerse en los primeros lugares del mundo, a través de un trabajo integral, productivo y competitivo que se inició con la firma del TLCAN. En un encuentro con integrantes de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), el titular de la **SAGARPA**, **Baltazar Hinojosa**, comentó que los resultados están a la vista con un superávit en la balanza comercial. Subrayó que en la renovación del acuerdo comercial “estamos preparados y en condiciones de competitividad para lo que venga”. En este último tramo de la administración, se comprometió a trabajar desde la **SAGARPA**, para elaborar una plataforma estratégica, a fin de no permitir un retroceso de lo avanzado en el sector primario, con acciones oportunas y sin faltar a las normas establecidas en esta etapa del proceso electoral. Afirmó que la instrucción del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, fue clara: “enfocar el trabajo en lo que se necesita y en lo que se puede hacer para cerrar la administración con un mayor desarrollo y bienestar para las familias del campo mexicano”. - **El mañana, 12 / a.b.c., 14 / Notimex / Hoy Tamaulipas / E-Consulta / Hoja de Ruta Digital / Lado / 20 Minutos / Noti Radar / Quadratin / Desde Puebla / Informate / Calle México / Al Momento / Talla Política / Noticias Chihuahua / Índice Político / Azteca Digital / Mugs Noticias / El Arsenal / Foro Político / En Contacto / Panorama Agrario / Metrópoli Hoy / Vocero / Vorágine / Al Segundo**



MONITOREO

Difundido el lunes 16 de abril del 2018.

SECRETARIO

Se registraron 25 impactos del Boletín No. 106 “Significativo el crecimiento productivo y competitivo de la ganadería nacional”.

Portales de internet: 25

Boletín No. 106 “Significativo el crecimiento productivo y competitivo de la ganadería nacional”.

El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), Baltazar Hinojosa Ochoa, aseguró que el crecimiento de la ganadería del país no lo detiene nada y que este sector está enfocado a mantenerse en los primeros lugares del mundo, a través de un trabajo integral, productivo y competitivo que se inició con la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). En un encuentro con integrantes de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), el titular de la SAGARPA mencionó que los resultados están a la vista con un superávit en la balanza comercial, por lo que en la renovación del referido acuerdo comercial estamos preparados y en condiciones de competitividad para lo que venga. En este último tramo de la administración, Baltazar Hinojosa hizo el compromiso de trabajar fuertemente desde la Secretaría para realizar una plataforma estratégica, a fin de no permitir un retroceso de lo que se ha avanzado en el sector primario, con acciones oportunas y sin faltar a las normas establecidas en esta etapa del proceso electoral. Afirmó que la instrucción del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, fue clara: enfocar el trabajo en lo que se necesita y en lo que se puede hacer para cerrar la administración con un mayor desarrollo y bienestar para las familias del campo mexicano. Puntualizó que es impresionante lo que México ha avanzado en el sector agroalimentario, en especial en la ganadería, así como en lo productivo, apertura de mercados internacionales y en el trabajo orientado a los productores nacionales para que las cosas vayan en el sentido correcto en un entorno de globalización.

Hinojosa Ochoa señaló que el anteproyecto del presupuesto para el próximo año, se hará en coordinación entre productores y autoridades, con el objetivo de generar seguridad, certidumbre y confianza de que estará orientado a mantener y fortalecer los trabajos de productividad, competitividad, sanidad e inocuidad que permiten cubrir la demanda interna de alimentos y exportar.

SÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/520188>
<http://www.e-consulta.com/nota/2018-04-16/economia/ve-sagarpa-crecimiento-de-la-ganaderia-nacional>
<http://www.hoytamaulipas.net/notas/338832/Significativo-el-crecimiento-productivo-y-competitivo-de-la-ganaderia-nacional.html>
<https://www.20minutos.com.mx/noticia/356982/0/mexico-mantiene-crecimiento-en-ganaderia-hinojosa-ochoa/>
<https://hojaderutadigital.mx/significativo-el-crecimiento-productivo-y-competitivo-de-la-ganaderia-nacional/>
<https://lado.mx/noticia.php?id=936370>
<http://www.notiradar.com/noticia/nota,7038032/t,M%C3%A9xico+mantiene+crecimiento+en+ganader%C3%ADa+Hinojosa+Ochoa/>
<http://desdepuebla.com/index.php/gobierno/6563-significativo-el-crecimiento-productivo-y-competitivo-de-la-ganader%C3%ADa-nacional.html>
<https://edomex.quadratin.com.mx/mexico-altamente-competitivo-en-el-sector-agroalimentario/>
<https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/359090-mexico-mantiene-crecimiento-en-ganaderia-hinojosa-ochoa.html>
<https://www.calleMexico.com/sociedadypoder/significativo-crecimiento-productivo-competitivo-la-ganaderia-nacional/>
<http://almomento.mx/significativo-el-crecimiento-productivo-y-competitivo-de-la-ganaderia-nacional/>
<http://indicepolitico.com/significativo-el-crecimiento-productivo-y-competitivo-de-la-ganaderia-nacional/>
<http://www.tallapolitica.com.mx/significativo-el-crecimiento-productivo-y-competitivo-de-la-ganaderia-nacional/>
<http://noticiaschiuhua.mx/2018/04/16/significativo-crecimiento-productivo-competitivo-la-ganaderia-nacional/>
<https://azteca.digital/2018/04/16/mexico-mantiene-crecimiento-en-ganaderia-hinojosa-ochoa/>
<http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/significativo-el-crecimiento-productivo-y-competitivo-de-la-ganaderia-nacional/>
<http://www.elarsenal.net/2018/04/16/significativo-el-crecimiento-productivo-y-competitivo-de-la-ganaderia-nacional/>
<http://foropolitico.com.mx/significativo-el-crecimiento-productivo-y->

SÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



[competitivo-de-la-ganaderia-nacional/](#)
<http://encontacto.mx/mexico-mantiene-crecimiento-en-ganaderia-hinojosa-ochoa/>
<http://metropolihoj.com/v1/paginas/noticias.php?id=24844>
<http://www.vocero.com.mx/significativo-el-crecimiento-productivo-y-competitivo-de-la-ganaderia-nacional/>
<https://panoramaagrario.com/2018/04/significativo-crecimiento-productivo-competitivo-la-ganaderia-nacional/>
<https://www.voragine.com.mx/2018/04/16/destaca-sagarpa-significativo-crecimiento-productivo-y-competitivo-de-ganaderia-nacional/>
<http://alsegundo.mx/principal/la-ganaderia-nacional-es-pilar-fundamental-en-el-desarrollo-del-sector-agroalimentario-sagarpa/>

La chapuliniza del PRI, sólo en el Congreso federal, ya suma 74 ejemplares listos para el brinco Ciudad de México, 16 de abril (SinEmbargo).— César Camacho Quiroz, ex dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y conocido por su afición a los relojes de lujo, es candidato al Senado por el Estado de México. El sábado pasado acompañó en el evento de Ecatepec, el municipio mexiquense más poblado, al candidato presidencial José Antonio Meade Kuribreña. Ha estado en el Congreso desde el 2000 y el primero de febrero de este año pidió licencia como Diputado plurinominal para comenzar su campaña rumbo, otra vez, al Senado. El mexiquense no es el único legislador chapulín que figura en la lista priista de candidatos a diputados y senadores de mayoría relativa o para alguna Alcaldía que competirán por el voto este domingo primero de julio. Los plenos de la Cámara de Diputados y de Senadores han aprobado 74 licencias a priistas desde enero al 10 de abril, de acuerdo con datos de ambas cámaras, de los cuales algunos van por esos cargos. César Camacho, uno de los fundadores de la Organización Mundial de Parlamentarios contra la Corrupción Capítulo México, “comparte la afición por los relojes a la par de personalidades como Brad Pitt y el ex Presidente de Francia, Nicolás Sarkozy, quienes han recibido relojes Patek Philippe como regalos de sus respectivas esposas, Angelina Jolie y Carla Bruni”, destacó la revista Quién en enero 2015, cuando el priista era dirigente del partido. El Patek Philippe estaba valuado en 790 mil pesos en ese entonces. Entre las marcas favoritas de Camacho se encuentran Bulgari y Jaeger-LeCoultre..... Además, Julián Nazar Morales (Distrito 10, Chiapas), Flor Ángel Jiménez Jiménez (Distrito 4, Chiapas),

Óscar García Barrón (Distrito 3, Durango), Susana Corella Platt (Distrito 4, Sonora) y Edith Yolanda López Velasco (Distrito 3, Oaxaca). El martes 3 de abril el Pleno avaló licencias de 26 diputados federales: por el PRI, 8; PAN, 8; PRD, 5; Morena, 2; PVEM, 2, y del PES, uno. Del Revolucionario Institucional, se dieron de baja del cargo David Aguilar Robles (3er Circunscripción, Oaxaca), Gloria Himelda Félix Niebla (Distrito 1, Sinaloa), Luis Alejandro Guevara Cobos (Distrito 6, Tamaulipas), Carlos Sarabia Camacho (Distrito 11, Oaxaca), Azul Etcheverry Arana (2da Circunscripción, Guanajuato), Alicia Guadalupe Gamboa Martínez (Distrito 4, Durango) y Salomón Fernando Rosales Reyes (Distrito 1, Michoacán). Al día siguiente, el miércoles 4, se aprobaron en votación económica las licencias por tiempo indefinido de los diputados del PRI, Rosalina Mazari Espín (Distrito 4, Morelos) y **Baltazar Manuel Hinojosa Ochoa (2da Circunscripción, Tamaulipas), quien tomó protesta como el nuevo Secretario de la Sagarpa**. El jueves 5 de abril se avalaron dos licencias más por tiempo indefinido, entre ellas, de la diputada Ana Georgina Zapata Lucero (PRI-Distrito 2, Chihuahua). Finalmente el martes 10 de abril se dio luz verde a tres más.

<http://www.sinembargo.mx/16-04-2018/3405610>

SAGARPA

Piden continuar investigaciones de la ASF a Sagarpa

16/04/2018 Televisión: Las Noticias del Congreso con Laksman Sumano, C-110 (IZZI), 20:39 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_16042018/16042018025327nc.mp4

Universidad Chapingo pide a candidatos presidenciales impulsar el campo

México. La Universidad Autónoma de Chapingo UACH llamó a los candidatos a la Presidencia de la República a impulsar programas en el campo agrícola, para hacer productivos a los pequeños productores y comunidades indígenas. El subdirector de Vinculación y Servicio de esa casa de estudios, Pedro Ponce Javana, invitó a los aspirantes a aceptar los programas de la UACH, porque “bien pueden ser política pública de rescate al medio rural”. En un comunicado, señaló que la universidad cuenta con los resultados del Programa Universitario de Vinculación para Productores de Escasos Recursos denominado “Peso por peso”, el cual opera con recursos de Chapingo y de pequeños productores para hacerlos independientes y

autosuficientes. En este programa se detectó que en algunas regiones del país, sobre todo en comunidades indígenas, “están de alguna manera maleadas, porque les llega el **PROCAMPO** o el PROGAN que los enferman, porque nada más extienden la mano y cuando se busca la productividad no la hay”, apuntó.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/520037>

<http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/04/16/chapingo-propone-candidatos-presidenciales-programas-0>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/356871/0/universidad-chapingo-pide-a-candidatos-presidenciales-impulsar-el-campo/>

<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/358987-universidad-chapingo-pide-a-candidatos-presidenciales-impulsar-el-campo.html>

16/04/18 De 1 a 3 en la Red (92.1 FM) 13:58

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_16042018/16042018020614nc.mp3

El Gobierno Federal adjudicó directamente 71% de los contratos

Entre 2012 y 2017, el Gobierno Federal adjudicó directamente 71% de los contratos, pese a que la ley reduce a 30% la práctica. Sólo 22% se licitó. Diez entidades, entre ellas CFE, IMSS, ISSSTE, **SAGARPA** y LICONSA, las más riesgosas. Recientemente, el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) presentó los resultados de su estudio “Índice de riesgos de corrupción: El sistema mexicano de contrataciones públicas” que ratifican la vergonzosa corrupción imperante durante la administración priísta de Enrique Peña Nieto. Para esta investigación, el IMCO analizó 700 mil compras del sector público federal realizadas entre enero de 2012 y julio de 2017, que representaron más de 2.3 billones de pesos. Para identificar dónde se encuentran prácticas adversas a la probidad y eficiencia del gasto federal, se revisaron los procedimientos de contratación de las Unidades Compradoras (UC) dentro de dependencias y entidades de la administración pública federal.

El IMCO creó una base de datos con seis millones de líneas de información sobre contrataciones públicas. Al calificar riesgo-tamaño encontró las 500 UC más riesgosas e identificó las dependencias o entidades con el mayor número de éstas. Las diez entidades más riesgosas son la CFE, el ISSSTE, el IMSS, Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), la SCT, Prospera, LICONSA (antes, Leche Industrializada CONASUPO), la Comisión Nacional para el Desarrollo de los

Pueblos Indígenas (CNDPI); la **SAGARPA** y SEMARNAT, con recursos gastados en contrataciones públicas por casi un billón de pesos.

<https://edomex.quadratin.com.mx/el-gobierno-federal-adjudico-directamente-71-de-los-contratos/>

SECTOR AGROPECUARIO

Buscan introducir nueva variedad de trigo

Gómez Palacio, Durango.- Al arrancar el ciclo de siembra 2018 este pasado mes de marzo, durante los primeros días se ha reforzado la búsqueda de nuevas opciones que consuman menos agua y permitan obtener buenos resultados, principalmente en cuanto a su volumen productivo, en este sentido se dio cabida a la posibilidad de la introducción de una nueva variedad de trigo de talla baja y que permitiría obtener hasta 15 toneladas por hectárea. Una de las ventajas del empleo de esta nueva tecnología será un mejor aprovechamiento del agua, así como la recuperación y conservación de suelo de cultivo. Como todo proceso de este tipo se dio inicio con una parcela demostrativa en la cual se sembró la semilla de una variedad de este cultivo que es considerado como de estatura baja, lo que no resta valores calóricos y nutrimentales, ya que es alimentada bajo el proceso de Bionanofemotecnología en sistemas agrológicos, del doctor Luis Alberto Lightbourn Rojas, reconocido investigador de temas del campo a nivel nacional e internacional. En este sentido el vocero del Agro Clúster El Porvenir, Bernardo Reyes Aguilera precisó que con ello se espera poder lograr una súper productividad, que es una máxima de los estudios de dicho investigador, todo esto con un menor consumo de agua en el cultivo así como menor desgaste del suelo, permitiendo que esto se vea tan afectado en sus nutrientes para futuras cosechas. Añadió que uno de los principales objetivos es el poder lograr recuperar superficies de suelo que ya se consideraban sin valor nutrimental suficiente para dar cabida a una cosecha, y bajo la aplicación de esta nueva tecnología se tendría la oportunidad de reactivarlas, así como no desgastar más las ya existentes.

<https://panoramaagrario.com/2018/04/buscan-introducir-nueva-variedad-trigo/>

Riesgo inminente de plagas por falta de agua a cultivos

Angostura, Sinaloa.- La falta de agua para los cultivos de primavera-verano en los módulos de riego del municipio Angostura podría ser causante de la presencia de plagas, así comentó el presidente de la Junta Local de Sanidad Vegetal del Valle

del Évora, Mario Urías Cuadras. Explicó que es necesario que los productores estén haciendo valoraciones a sus cultivos para evitar que las plagas hagan acto de presencia y afecten a cultivos que sí están siendo beneficiados con el vital líquido. “Tenemos menos disponibilidad de agua que otros ciclos, por esto la mayoría de los módulos en la región determinaron no hacer programa de primavera-verano. En el módulo 74-1, muchos productores tienen cómo rescatar agua o cuentan con pozo propio, ellos sí pudieron hacer la siembra del PV”, mencionó el líder. Anteriormente, los presidentes de los módulos en el municipio costero informaron sobre el hectareaje que está contemplado para las siembras del ciclo primavera-verano, así como el total de las hectáreas que se instalaron sin autorización del consejo administrativo. Con la falta de agua, el cultivo tiende a debilitarse, mientras que el clima cálido genera una mayor producción de plagas. “Estamos monitoreando el asunto, buscando alguna solución en caso de que pueda presentarse disponibilidad de agua, esto siempre y cuando los módulos hagan gestiones con otros módulos, o pedir apoyo a Conagua. En nuestra función estamos atendiendo a los productores por la cuestión de presencia de plagas o enfermedades”, informó Urías Cuadras.

<https://panoramaagrario.com/2018/04/riesgo-inminente-plagas-falta-agua-a-cultivos/>

Sólo 30% de agricultores morelenses tiene seguro complementario contra riesgos

Cuernavaca, Morelos.- Sólo el treinta por ciento de la superficie cultivada en el estado ha entrado al esquema de seguro complementario para contingencias en el campo. El secretario de Desarrollo Agropecuario, Roberto Ruiz Silva, recordó que para este año se esperan condiciones climáticas que podrían ser radicales, y no se descartan otros elementos que podrían afectar la producción, como el pulgón amarillo. El funcionario estatal explicó que en principio el gobierno contrata un seguro que cubre la superficie agrícola total del estado y con ello lo que se pretende es dar certeza al ciclo y poder responder en una eventual contingencia. Pero de manera paralela, por segundo año consecutivo, en esta gestión se ha convocado a los productores para que se acerquen a las aseguradoras y contraten un seguro y la fecha límite es el mes de julio. Informó que hasta este mes llevan alrededor de ocho mil hectáreas con ese segundo tipo de aseguramiento, lo que representa a aproximadamente dos mil 500 productores. Se alcanzó esa cifra porque todos los que entraron al programa de crédito a la palabra se les pidió contratar un seguro,

con el objeto de que si llegaran a tener algún problema en la cosecha puedan pagar.

<https://panoramaagrario.com/2018/04/30-agricultores-morelenses-seguro-complementario-contra-riesgos/>

Pérdidas incuantificables en cultivos por granizo en comunidades veracruzanas

Chocamán.- Productores de las comunidades de Tetla, Rincón Pintor y Xononzintla perdieron hasta 5 mil pesos por hectárea en los terrenos de cultivo de chayotes, chiles y maíz, a causa de la caída de granizo la tarde el sábado. La cosecha de los productos ya estaba en su punto fuerte, dijeron los afectados, ahora deberán esperar dos meses más para empezar con el corte nuevamente, el producto dañado será eliminado y tirado, ya que en los mercados pierde su valor. El año pasado que también se presentó el fenómeno meteorológico, no hubo apoyo para los campesinos, por lo que este año dijeron requieren de recursos y de las dependencias, aunque no esperan a que sean ellos los que les realcen la cosecha, ya que de lo contrario los campos se perderían en su totalidad la producción, ya que es lenta la respuesta de funcionarios. Reportaron que fue más de 30 centímetros de grosor lo que cayó de granizo, afectando al maíz, frijol, café y chayote, este último quedó picado y es rechazado en las centrales de abasto, serán dos meses para que haya cosecha y se reactive el comercio, ahora deberán buscar otras fuentes de empleo como emigrar a las ciudades o trabajar de jornaleros. En una hectárea de chile se perdieron cerca de 5 mil pesos, ya que ahora tiene valor en los mercados, en el chayote cerca de 3 mil pesos; en el maíz ascienden hasta los 7 mil pesos y en el café cerca de 2 mil pesos; los daños se deben a que el producto queda picado y con el sol se parte y es considerado de baja calidad. En los municipios de Alpatláhuac, Calchualco y Coscomatepec también se registró la caída de granizo, sin embargo, no hubo daños considerables de acuerdo con autoridades municipales, pero la alerta continuará todo el mes de abril hasta que el temporal de bajas temperaturas haya pasado.

<https://panoramaagrario.com/2018/04/perdidas-incuantificables-en-cultivos-granizo-en-comunidades-veracruzanas/>

Tras helada se pierden 80 hectáreas de tomatillo, frijol y maíz en Zacatecas

Fresnillo, Zacatecas.- Una helada registrada la madrugada de ayer domingo, más de 80 hectáreas de tomatillo, frijol y maíz se perdieron en la comunidad de Bañuelos.

En un recorrido realizado por El Sol de Zacatecas, en compañía del delegado de la comunidad, Ismael Camacho Carrillo se constató que las plantas de tomatillo están quemadas. La principal actividad económica del poblado depende directamente de la actividad agrícola, en la que los 50 productores siembran frijol, maíz y tomatillo, principalmente y que generan más de 300 empleos indirectos. Camacho Carrillo dijo que por la madrugada la temperatura descendió y que al amanecer acudieron a ver sus tierras, y se llevaron la sorpresa de que las plantas estaban perdidas. Pedro Romo Pérez, uno de los afectados y propietario de 15 hectáreas, dijo que sus pérdidas ascienden al millón de pesos, pues lo invirtió en semilla, el diésel para el tractor y 50 trabajadores que traía a su cargo. Con lágrimas en los ojos, dijo que en menos de un mes recogería la cosecha de frijol, maíz, cebolla, Chile y tomatillo, pero las cosas no fueron así. Otro de los afectados, Manuel González Aguirre, tuvo la pérdida total de 10 hectáreas de tomatillo, aseguró que estaba por recolectar su cosecha y con ello pagaría sus adeudos con una sucursal bancaria, pero ahora se quedó sin “un cinco partido por la mitad”. Ante esta situación, los afectados pidieron al gobierno que a través de la Secretaría del Campo se les apoye con semilla y diésel para volver a trabajar, pues esperan que en los próximos días quiten las plantas que se echaron a perder.

<https://panoramaagrario.com/2018/04/tras-helada-se-pierden-80-hectareas-tomatillo-frijol-maiz-en-zacatecas/>

SECRETARÍA

Senador solicita reducir desperdicio de alimentos.- El legislador panista Alejandro Fernández Sánchez pidió que el Senado solicite a la **SAGARPA** que, en colaboración con la Secretaría de Economía, impulse acciones para disminuir la pérdida y desperdicio de productos del campo. Se requiere, afirmó, modernizar la infraestructura para mantenerlos a temperatura apropiada durante la transportación a los centros de distribución y comercialización, así como promover la implementación de su procesamiento o transformación en subproductos que permitan extender su vida útil.- **La Jornada, 12**

Nombres, Nombres y... Nombres / Alerta CONAFAB riesgo para rubro de alimentos con precios de garantía, con candidatos y mira al 2050 por Alberto aguilar.- Un rubro poco dado a los reflectores, pero que es parte nodal de la dinámica del sector agropecuario, son los fabricantes de alimentos balanceados. La agrupación que representa a 120 de las firmas más importantes del negocio, es el Consejo Nacional de Fabricantes de Alimentos Balanceados y de la Nutrición Animal (CONAFAB) que preside Lauro González Alanís, a la sazón mandamás de la holandesa Trouw Nutrition México. De los que estas firmas producen, 50% se dirige al rubro avícola, 27% al ganadero, 16% al porcino y 3% para el de mascotas. En lo que son granos, el consumo de maíz, sorgo y trigo es de casi 63 millones de toneladas, pero sólo se produce el 57%, en tanto que el resto se importa. Gradualmente habrá también que trabajar para sustituir esas importaciones, para lo que está la figura de la agricultura por contrato que se empujó con Javier Usabiaga al frente de **SAGARPA** hace ya tiempo. Sin embargo la principal preocupación de CONAFAB está en preservar las condiciones de mercado de nuestro campo.- **El Herald de México, 33 / Milenio, 32**

Lascas Económicas.- Como lo hemos comentado en diversas ocasiones en este espacio, el sufrido campo mexicano ha sido usado en forma reiterada por la clase política en turno, en especial en tiempos electorales. Los propios campesinos y sus dirigencias -de cualquier color o partido- han denunciado que una vez pasado los comicios federales, estatales y municipales, se olvidan de ellos. Así, José Antonio Meade comentó ante un nutrido grupo de cenecistas, el ala campesina tricolor, que ni hablar, habrá orden en la comercialización de los productos primarios; habrá políticas públicas para acercar al productor y al consumidor, así como eliminar la práctica del coyotaje. Recordemos que Meade Kuribreña fue, entre otras cosas, director de la entonces naciente Financiera Rural, y conoce del tema. Ahora, ante simpatizantes de la CNC, hizo un llamado a allegar a los productores a la mesa familiar para hacer más próspera su economía, además de que focalizará el programa de subsidio al diésel para que el beneficio respectivo le llegue, como no, al pequeño productor. Meade les dijo que creará ventanillas únicas y destacó que los apoyos al sector agropecuario serán oportunos, suficientes y con reglas sencillas. Es más, anunció la reestructuración de las dependencias, empezando por las **secretarías de Agricultura**, de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, pero

también de la banca de desarrollo.- **El Sol de México, 8 suplementos**

Confidencial / Cosecha de panistas.- Parece que no sólo Margarita Zavala está jalando cuadros panistas. Ayer, el expanista y vocero de José Antonio Meade, Javier Lozano, presumió en Twitter el respaldo público hacia el candidato presidencial del PRI de Francisco Mayorga, titular de **SAGARPA** con Felipe Calderón. "Ya antes lo había hecho Javier Usabiaga, quien ocupó la misma cartera con Vicente Fox", escribió el senador.- **El Financiero, 43**

El grupo de Del Mazo encabeza pluris del PRI.- El PRI, presentó al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), la lista de sus candidatos plurinominales a diputados locales, donde sobresalen en las tres primeras posiciones personajes cercanos al gobernador Alfredo del Mazo Maza. Maribel Martínez Altamirano, es presidenta del organismo de mujeres del partido y va en el lugar seis; seguida de Guillermo Constantino Quiroz, quien es identificado por ser hijo de uno de los ex presidentes municipales de Amecameca y Elizabeth Torres Ramos, ex subdelegada de **SAGARPA**, ex regidora en Nezahualcóyotl para el último lugar como propietaria.- **Milenio, 1**

El NAICM, causa grave desequilibrio hidrológico, advierten investigadores.- La construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (NAICM) está provocando desequilibrio hidrológico de la cuenca del Valle de México alrededor del lago de Texcoco y daños al ecosistema, advirtieron investigadores de la **Universidad Autónoma Chapingo (Uach)**. En este lugar, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedeña) otorgó 25 permisos de uso de explosivos y detonantes a nueve empresas y cinco personas físicas para esta obra. Por separado, especialistas de la **Uach** exigieron la cancelación inmediata del proyecto aeroportuario y demandaron la puesta en marcha de un diseño de corrección de todos los daños a la zona. La construcción del NAICM, señalaron, constituye un ecocidio de dimensiones extraordinarias que terminará por destruir la naturaleza de la cuenca. - **La Jornada, 5**

Agronegocios / Millennials y sostenibilidad, una oportunidad para la agroindustria.-Por otro lado, datos de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura exponen que, para el 2050, se debe aumentar 70% la producción de alimentos, para lograr cubrir la demanda alimentaria global; México, como decimosegundo productor de alimentos, tendrá el desafío de aumentar su rendimiento agroalimentario, ante esto se ha puesto un destacado interés para incluir a los Millennials a las actividades del campo. Particularmente, la agroindustria mexicana se encuentra en un momento de grandes desafíos, tales como: uso eficiente de agua y energía, reducir emisiones, aumentar la producción, erradicar plagas y malezas agresivas, a la vez que se reduce el uso de agroquímicos. Pero uno de los más grandes es entender, atraer y potenciar a esta generación de jóvenes a que encuentren en la agricultura una vocación y una forma de vida, debe ser una preocupación fundamental para la seguridad alimentaria, pues el sector agroindustria! es, quizá, uno de los sectores donde los Millennials nos hemos involucrado menos. Como se mencionó en la primera parte de este artículo, los Millennials somos conocidos como la generación de la innovación y la tecnología, que son precisamente dos de los campos que albergan nuevas oportunidades de inversión en la agroindustria, convirtiéndolo en un sector de crecimiento por el reto que implica producir más con menos recursos, hacerlo de manera sostenible y agregando valor agregado a los productos. - **El Economista, 6 TE**

SECTOR AGROPECUARIO

Envíos de carne mexicana logran récord a marzo. –Durante el primer trimestre del año el valor de las exportaciones de carne de bovino creció 11.4% respecto del mismo periodo del 2017, alcanzando 308 millones de dólares; mientras que el volumen se incrementó 4.8%, para ubicarse en el nivel récord de 55,900 toneladas. De acuerdo con el reporte sobre comercio exterior pecuario del Grupo de Consultores de Mercados Agrícolas (GCMA), México le vende principalmente carne a países como Estados Unidos, Japón, Hong Kong, Canadá, y Corea; en donde 87.8% de la participación de las exportaciones es para el mercado americano. Al respecto, Juan Carlos Anaya, director general del GCMA, comentó que "la carne de cerdo ha ganado terreno, sobre todo en Estados Unidos, en gran medida reía

clonado con la certificación que se dio a nuestro país por estar libre de fiebre porcina". La carne se ha convertido en uno de los pilares de la exportación agroalimentaria mexicana. –El Economista 24

Canadá y México promueven beneficios del TLCAN en EU.- México y Canadá, los dos mayores mercados para las exportaciones de Minnesota, promueven los beneficios del TLCAN, que podría ser renovado el mes entrante en Washington, D.C. El cónsul mexicano Gerardo Guerrero y el cónsul general canadiense Paul Connors han explicado la conveniencia del TLCAN ante fábricas, agricultores y obreros de Minnesota, informó la Radio Pública de Minnesota. Según la agencia AP, ambos socios comerciales de Minnesota contribuyeron a la supervivencia del sector de los pavos cuando el estado enfrentó la gripe aviar en 2015, dijo Shawntera Hardy, comisionada local del Departamento de Empleo y Fomento Económico (DEED por sus siglas en inglés). "Uno de los países que dieron un paso al frente y dijeron "seguiremos comprando sus buenos pavos" fue México. Ellos nos ayudaron a capotear la tormenta", declaró Hardy. El sector del pavo en Minnesota es el más grande en Estados Unidos y alcanza un valor de mil millones de dólares. El estado exporta casi una séptima parte de su producción de pavos.- La Razón, 17

Repuntan compras de azúcar foránea. -A pesar de tener producción local excedente, se está importando más azúcar a México en el actual ciclo azucarero, que va de octubre 2017 a septiembre de 2018, que en la zafra anterior. De acuerdo con participantes de la industria, esto podría deberse a que el azúcar que llega del exterior lo hace de Estados Unidos e ingresa al País sin arancel y a un precio menor del que se ofrece en el mercado doméstico. Hasta el 8 de abril, último reporte disponible, las compras de azúcar pertenecientes al ciclo 2017/2018 fueron por 113 mil 550 toneladas, de acuerdo con datos del Comité Nacional para el Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar (Conadesuca). Mientras que las importaciones totales que realizó México en la zafra 2016/2017 fueron de 48 mil 390 toneladas, según cifras de Conadesuca. Para Manuel Enríquez, director técnico de la Asociación de Técnicos Azucareros de México (ATAM), la mayoría de las importaciones podrían provenir de Estados Unidos, ya que ingresan sin arancel y son ofrecidas en México a un precio menor al del mercado doméstico, por ello

aumentó su demanda "Seguramente lo adquieren con un precio muy bajo, lo meten aquí y compite con el azúcar mexicana", afirmó Enríquez. –**Reforma 3**

Resulta difícil dejar de importar maíz. -El rezago en la producción de maíz que tiene México hace complicado que, en el corto plazo, se deje de importar el grano de EU Juan Carlos Anaya, director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), dijo que México tiene un problema de productividad que lo limita para satisfacer el consumo doméstica así que, en el corto plazo resulta muy difícil que se reduzcan o se suspendan las compras de maíz a EU. De los 14 millones 319 mil toneladas de maíz amarillo que México importó en 2017, el 95 por ciento se compró de Estados Unidos, según datos del Sistema de Información Arancelaria Vía Internet (SIAVI). Destacó que también se debe considerar la proyección de crecimiento del consumo, pues el rendimiento promedio nacional sólo se incrementó una tonelada por hectárea en los últimos 15 años. –**Reforma 1**

Impulsar la investigación sobre transgénicos.- Las relaciones entre la ciencia y la sociedad son muy complejas y a lo largo de la historia se han producido tanto encuentros como desencuentros. En su libro Innovations and it's enemies (Oxford University Press, 2016), Calestous Juma hace un recorrido a través de 600 años de historia de la tecnología y muestra cómo se han producido debates y enfrentamientos en diferentes épocas en torno a los avances científicos y tecnológicos, desde la introducción de la imprenta o la electricidad, hasta la edición de genes o la inteligencia artificial. Desde luego, los organismos genéticamente modificados no son la excepción, el debate sobre los transgénicos está vivo en todo el mundo y es en la actualidad uno de los más visibles e intensos en México.No obstante, existen aspectos controversiales sobre los transgénicos, entre ellos sus efectos sobre la salud y el medio ambiente, su papel en el incremento de la productividad agrícola, su papel frente al empleo de agrotóxicos. Sobre estos y otros tópicos no solamente hay notables diferencias, sino que el tono del debate en ocasiones se torna intransitable, lo que impide el intercambio y la discusión racional de resultados e ideas. A pesar de las diferencias, sostengo que hay un aspecto en que todos podemos estar de acuerdo: la necesidad de impulsar decididamente la investigación científica y tecnológica sobre los transgénicos.- **La Jornada, 3-A Ciencias**

Quiere más (Acciones y Reacciones). -México lleva una oferta diferente y muy mexicana a la feria Alimentaria 2018, para ampliar su estrategia en exportación de productos a Europa y Asia. El pabellón mexicano, que estará participando desde hoy y hasta el 19 de abril en la feria de Barcelona, España, pretende aprovechar la visita de 150,000 profesionales del sector alimentario y poder explotar su experiencia en bebidas, gastronomía, hotelería y restaurantero. Con esta exposición, México podrá dar a degustar y conocer productos típicos. "Traemos el tequila, el mezcal, que son bebidas para nosotros super ancestrales, pero también traemos productos derivados del maíz, que es la base de la alimentación mexicana, como los totopos, como las tortillas y ahora adecuándolas con nopal, que es un alimento que se consume mucho en el país", dijo Alejandra Pérez, subdirectora de alimentos procesados de Proméxico. -**El Economista 2 T.E.**

¡Peligro! (Acciones y Reacciones.) -La Organización Internacional del Café (OIC), que dirige José Sette, criticó la decisión de un juez estadounidense de exigir que Starbucks y otros minoristas coloquen una advertencia de cáncer en el café que venden en California, y expresó preocupación por la posibilidad de que el etiquetado preventivo se expanda. El dictamen del 28 de marzo indica que Starbucks y otras empresas no lograron demostrar que no haya riesgos significativos en la exposición a la acrilamida, un químico cancerígeno producido en el proceso de tostado del café. Sette habló al margen de una conferencia de la OIC en la Ciudad de México, señaló que la industria cafetera estaba preocupada por la posibilidad de que otros mercados sigan el precedente sentado por California, el estado más poblado de Estados Unidos. -**El Economista 2 T.E.**

INFORMACIÓN GENERAL

Slim exige a AMLO no meterse con el NAIM. -Carlos Slim Helú salió en defensa del proyecto del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) al asegurar que será un detonador de la economía de toda la zona nororiente de Ciudad de México y parte del Estado de México, que puede ser comparado únicamente con el Canal de Panamá cuando fue recuperado por dicho país. En conferencia, el empresario

destacó que suspender el proyecto sería cancelar el crecimiento del país, pero se mostró optimista de que esta acción no ocurrirá. "Yo creo que suspender el proyecto es suspender el crecimiento del país; soy optimista y veo cosas buenas, favorables, porque no se trata de comprar un coche más barato que otro, es un proyecto trascendente, que si bien se puede hacer más barato, pues sí, porque es un parche que se va a poner al que ya hay", dijo Slim. Luego de que Andrés Manuel López Obrador ha declarado reiteradamente que, de ganar la Presidencia, cancelará la construcción de la terminal aérea, Slim aseguró que en estos momentos los candidatos presidenciales no tienen por qué meterse con el proyecto del NAIM. –

Milenio 6 Política

Un vistazo al voto universitario (Encuesta).-Los jóvenes de entre 18 y 24 años representan el 17 por ciento del electorado. Éstos son los resultados de un sondeo cara a cara que Grupo Reforma realizó entre mil 500 estudiantes de las 15 universidades públicas y privadas más importantes de la Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara. Ricardo Anaya 45%, Andrés Manuel López Obrador 21%, José Antonio Meade 16% y Margarita Zavala 10%. –**Reforma PP**
